

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

REDACCIÓN:

Calle de Flores número 5.

La correspondencia á la

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 4 de Julio de 1905.

ADMON.: ALFONSO XIII I.

ACTUALIDAD

Poca cosa podemos decir hoy á nuestros lectores sobre actualidad política, que despierte algún interés.

Por lo que á provincias se refiere y pudiera ser interesante, es hoy el saber quienes han de ser los que ocupen los puestos que los cambios de la política hacen que sean relevados.

Sobre la cuestión de nombramiento de alcaldes aún no hay nada acordado.

El ministro de la Gobernación aplazará dichos nombramientos hasta que se posesionen los gobernadores civiles y le informen acerca de las cualidades y condiciones de los candidatos.

Así se dice muy formalmente por algunos periódicos, cosa que no ha dejado de hacer gracia á muchos que conocen el «martingala» de la política.

Esperemos.

Siguen despertando mucho interés y general alarma las noticias que se reciben de Barcelona.

El inspector general de Sanidad que estuvo en la ciudad Condal ha informado que en dicha capital se dan casos frecuentes de peste bubónica desde el mes de Mayo entre el vecindario indigente pero sin constituir la peste del bacilus de Jersin.

Esto viene á corroborar lo que muchas veces hemos dicho; el abandono en que se deja vivir á la pobreza es el mayor motivo de estos males

Las noticias que se reciben de Rusia son graves por demás.

En Odessa y otros importantes puertos, se han sublevado algunos buques de la escuadra, siguiendo la conducta del Potemkin. Reina una anarquía completa.

Los cadáveres se queman formando grandes pirámides en la imposibilidad de enterrarlos.

Los soldados y marinos se niegan á disparar contra los sublevados.

Se teme que aquellos se unan á los amotinados.

No es cierto hasta la fecha que se rindieran los barcos rebeldes.

Esta cuestión se complica por momentos.

Veremos lo que sucede.

EL BLOQUE

Como hay muchas señoritas que desean averiguar

que fines persigue el *Bloque*, cantidad y calidad

de los miembros que lo forman, les voy en verso á explicar

el objeto que persigue esta ilustre sociedad,

dejando así satisfecha su innata curiosidad.

Es el *Bloque* un *Katipunán*, conclave ó comunidad,

de los muchachos más guapos de los muchachos más, más

alegres y bultangueros y amigos de disfrutar

que hay en toda la Península, de Creus á Gibraltar;

todos ellos casaderos, y aunque no tienen caudal

tienen la más buena *sombra* que se puede imaginar.

Les gustan todas, las rubias y las morenas ¡la mar!

las altas y las chiquitas, las gruesas y las que están

pocos metidas en carnes y á todas saben echar

el adecuado piropo y la frase original.

Son amigos de meriendas del *sport* de novedad

y tienen un automóvil que un día se estrellará

contra un árbol, una fuente, ó un guardia municipal,

porque tienen el defecto del artefacto cargar

con gasolina, petróleo, dinamita y aguarrás

y el *Chauffeur* incomodado, su puesto abandonó ya.

Son *cultos* en demasia, y este aserto probará

que hablan Latín, Italiano, Noruego y el *Clastadal*;

pero la que más dominan es la lengua Universal.

Para que sirva de muestra esta prueba voy á dar.

Si ven á una señorita, dicen *mademoiselle, bon soire,*

vous etait la plus jolie de les femmes du voulevair

et je de sois si vous plait,

faire une tous du promenade avec voutre compagnie.

Avez vous compri madame?

Y ellas dicen: *ui monsieur j' ai compri perfectemet*

et vous pourrait mon ami vous promenait avec mois

¡Que les parece señores! yo creo que no está mal

y aunque digan lo contrario más es que deletrear,

lo que hacemos en la lengua de Victor Hugo y Zolá.

Fumamos buenos vegueros bebemos rico *Champagne*

y donde el *bloque* se instala, se rie la humanidad,

con las bromas de *Vicens*, con los dichos de *Richart*,

con la energia de *Michel*, la calma de *Zenitram*

y con los versos de *menda* y las guasas de *Zig-Zag*

y las notas del arpista que reventó á Goliat. En fin, señores, el *Bloque*, tiene por fin natural, pasar la vida riendo, y desechar el pesar; si hay bailes, ir á los bailes; si hay teatro ir allá;

¿hay toros,? ¡pues á los toros;! ¿hay chicas? que enamorar? ¿á enamorar á las chicas y que rabien sus papás! ¿que se terciá una merienda! pues al punto á merendar ¿hay que hacer algún viajillo? no nos arredra el viajar.

Conque ya saben ustedes cual es la finalidad de esta noble comandita que acabo de presentar.

Ignotus.

Por esas calles

La lluvia que ayer por la tarde estuvo cayendo un buen espacio de tiempo sobre nuestra ciudad acabó por dejar algunas calles imposibles para el tránsito; como muestra ahí está la plaza de la Constitución que no me dejará mentir.

Luego siguió una temperatura húmeda, en «tántico» desagradable, así es que por la noche, al parecer, la gente optó por quedarse en casa suprimiendo la indispensable vueltecita por los puentes, y las visitas á la Glorieta y al Cinematógrafo de nuestro paisano señor Cámara.

Fué una lástima, porque anoche presentó al público dicho señor unas películas de lo más moderno, interesante y entretenido, que se conoce.

«Un amante de la Luna» es un cuadro magnífico, esto ya lo decíamos ayer en la sección de noticias.

Se puede hacer una visita al pabellón donde está instalado dicho cinematógrafo, única y exclusivamente por ver «Un amante de la Luna.»

Pues si este es bueno, no lo es menos la película estrenada anoche denominada «Un accidente á un globo.» Es preciosa.

Dichas películas han de darle gran-

des llenos al Sr. Cámara.

«La mariposa» ya vá tomándole «el aire» á las alas. Los colores en que se transforma son de mucho efecto y siempre variados.

En resumen; el espectáculo, es cultísimo, á él pueden concurrir todos en la seguridad de que de allí han de salir satisfechos después de un rato de entretenimiento agradable.

Yo invito á los chicos del «Bloque» (abonándose cada uno su entrada ¿eh?) para que asistan todas las noches á una sección á dos ó más: de este modo habría salido el Sol en la preferencia.

Y buena de truenos y de relámpagos que se armó ayer; próximamente á las cuatro y media se dejó sentir uno terrible. Los transeuntes corrian asustados.

La lluvia fué muy abundante.

Esto es bueno, pues la sequía y los calores que hacen pudieran darnos un sério disgusto.

Sin ir más lejos, estos días nos han estado poniendo «las carnes de gallina», como se dice vulgarmente, con los telegramas de Barcelona y de Canarias hablándonos de peste bubónica y de fiebre amarilla.

Últimamente se le ha quitado importancia á la cosa.

Más vale así, que la alarma haya sido infundada, pero eso no debe ser motivo para que las autoridades se echen á dormir. Ahora toda medida higiénica es pequeña y toda precaución es poca.

Nosotros hemos escrito mucho sobre el estado de la higiene en nuestra ciudad, y aun nos proponemos insistir, porque la verdad es, que en esto existe cierto abandono.

Pero este no es asunto de esta sección.

Ricardo Peregón Salinas.

PACOTILLA

Se iba á celebrar en Londres una función teatral á beneficio de las viudas y familias de los soldados y marinos japoneses muertos en la campaña contra los rusos.

Y los japoneses se negaron á aceptar el donativo si no participaban también de él las viudas y familias de los rusos muertos en el campo del honor.

A consecuencia de esa actitud, el beneficio será para los rusos y para los japoneses por iguales partes.

¡Caballeros, hay que querer á los japoneses, por muy amarillos que sean!

Porque están dando cada lección de valor, de moralidad, de humanitarismo, de cultura y de civilización, que no hay más remedio que gritar: ¡Vivan los japoneses y las japonesas, sin excepción de ninguna clase! ¡Ni siquiera de las mamás políticas!

José Estrañi

EDICTO

Don José María Sarget y Lillo, Juez privativo de aguas de esta ciudad y pueblos de su marco.

HAGO SABER: Que el día nueve del actual de nueve á nueve y media de la mañana, tendrá efecto en el despacho de este Juzgado, la subasta en pliego cerrado, de las obras para la variación de la boquera de la acequia de Molina, con arreglo al pliego de condiciones, planos y presupuestos que se hallan de manifiesto en la Secretaria de este tribunal.

Orihuela 3 de Julio de 1905.—*José M. Sarget.*—P. S. M. *José Rebollo.*— Hay un sello que dice: Juzgado privativo de aguas, Orihuela.

INFORMACION

Se vende una escalera espiral de madera haya y Canadá. Para verlas y tratar en la redacción de sete periódico.

Ayer llegó á esta procedente de Menorca el virtuoso canónigo de aquella catedral don Manuel Ibarrola, con objeto de pasaren Orihuela unos días y saludar á sus muchos conocimientos.

Bien venido.

Esta mañana ha salido para Alicante desde donde se trasladará á Denia en unión de los

señores que componen la sala segunda de la Audiencia, nuestro querido amigo y paisano el joven abogado D. José M.^a Gimenez, el cual actuará de Fiscal en varias causas cuya vista han de tener lugar en aquella importante población.

Lleve feliz viage el Sr. Gimenez quien esperamos ha de unir nuevos triunfos á los ya conseguidos en su brillante carrera.

Con motivo de un recurso de reposición y apelación subsidiaria entablado por nuestro querido amigo el joven abogado don Manuel Mazón Ferrer en el asunto relacionado con el crimen llamado de La Media Legua, se ha celebrado una vista, en la cual dicho Sr. Mazón pronunció un elocuentísimo y razonado informe que dió por resultado conseguir la libertad de los presuntos autores del hecho.

Nuestra enhorabuena al amigo Mazón y Ferrer.

Hoy se ha celebrado el mercado con bastante concurrencia de los pueblos inmediatos. Se han hecho muchas transacciones.

Hemos recibido unos versos escritos expresamente para EL DIARIO por nuestro amigo el presidente de «El Bloque», Mr. Richart.

Dicha sociedad nos ha invitado al banquete con que celebrará su fundación, y cuyo acto tendrá lugar en la fonda Catalana.

Nuestro querido amigo el médico de esta ciudad D. José de Madaria, acaba de recibir de Eslange (Alemania) los motores y máquinas para el gabinete de Electroterapia, Rayos X, y alta frecuencia, con que piensa enriquecer su ya acreditadísimo consultorio.

Se espera para montar dichos aparatos al notable ingeniero alemán Sr. Gerbel.

El Sr. de Sr. de Madaria ha tenido con nosotros la deferencia, que le agradecemos, de invitarnos á la inauguración de esta importante y necesaria mejora en nuestra población.

Felicitamos al joven y estudioso médico y prometemos ocuparnos extensamente en su día del asunto.

Ayer tarde asistió á la función religiosa de los Sagrados Corazones celebrada en el templo de las Salesas el ilustrísimo Sr. Obispo de Santa Marta, nuestro ilustre paisano, el cual dió la bendición con el Santísimo Sacramento.

Por un olvido involuntario, no hemos hecho constar que acompaña en su viaje al P. Francisco, el sabio capuchino Muy Reveren-

do Padre Querubin de Carcagente, Vicario provincial de dicha orden religiosa.

Algunos abonados al alumbrado del «Molino de la Ciudad» se quejan de la poca intensidad y deficiencias que se nota desde hace algún tiempo en dicha luz.

Cuya queja trasladamos á los dueños de la referida fábrica eléctrica por si quieren atenderla.

Se han repartido lujosos programas anunciando las fiestas y ferias que tendrán lugar en el presente mes en el cercano pueblo de Cox.

Mañana lo insertaremos.

Ayer estuvo en esta la comisión de festejos de la Villa de Torre vieja á contratar, para las fiestas que se han de celebrar en aquella Villa á la laureada banda de Santa Cecilia.

Procedente de la corte hemos saludado hoy á nuestro amigo el joven dependiente de comercio D. Pedro Martínez Herrero.

Bienvenido.

Café Europeo

Gran novedad en helados

Los días festivos se sirven los tan riquísimos mantecados á «dos reales copa» con seis barquillos.

Un real media copa, sin barquillos.

Leche heleda: cuarenta céntimos, una copa con barquillos.

Media copa sin barquillos, 20 céntimos.

Diariamente, café helado.

Baños de mar

A las familias que vayan á pasar la temporada de verano en Torre vieja, ofrece, y anuncia JOSÉ BARÓ.

Casas amuebladas

y también «colchones de lana.»

Quienes los pidan puede elegir al precio desde «seis» á cuarenta reales diarios.

Dicho corredor estará en la Estación

del ferro-carril á la hora de llegada de los trenes, pero el que quiera ser servido antes puede dirigirse á la

Calle de Chapalanguarra núm. 3,

TORREVIEJA

SOMBRERERIA

DE

Leopoldo Lizón

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el infimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Manceberia) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

La linea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a	25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a	0'20	0,50	2,00	2'00
En 3. ^a	0'10	0'30	1,50	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas.; Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

EL DIARIO

Suscripción: En Orihuela, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

Agencia de encargos
DE

PASCUAL MARTINEZ

SERVICIO EIJO DIARIO

Para Murcia, Elche, Alicante, Torreveija y vice-versa

DESPACHOS

En Orihuela D. Mariano Huertas, calle Rocamora número 5; en Murcia D. Antonio Cerdán, calle Trinquete, 6; en Elche D. Eiego Maciá, Bajada del puente, 14; en Alicante D. Pascual Martinez, calle Sagasta, 27; en Torreveija D. Antonio Garcia, Caballeros de Rodas, 15.

Salidas de Orihuela para Murcia, todos los dias por el tren de la tarde, regreso todos los dias por el tren de la mañana,

Salidas de Orihuela para Torreveija, Elche y Alicante, todos los dias por el tren de la mañana, regreso de estos puntos todos los dias por el tren de la tarde.

Se cuenta con personas de confianza para hacer todos los encargos que se confien con prontitud y economía.

Los encargos se reciben en los despachos y se entregan á domicilio en el momento de la llegada de los trenes.

El Diario

Sr. D.